

MARCELO PINTO

Pese a que el Congreso se encuentra en pleno receso veraniego, las declaraciones del embajador de EE.UU. en Chile, Brandon Judd, a "El Mercurio", sobre la expresidenta Michelle Bachelet, levantaron una "polvareda" entre los legisladores de las comisiones de Relaciones Exteriores.

Consultado por la posición de su país frente a la candidatura de la exgobernante a la ONU, el diplomático respondió: "Obviamente, analizaremos el historial de Bachelet, sus fortalezas y sus debilidades".

El lunes, el Presidente Gabriel Boric oficializó la postulación de Bachelet, con el apoyo de Brasil y México. La iniciativa generó incomodidad en parte del futuro oficialismo, al punto de que el jefe del Partido Republicano, Arturo Squella, acusó un "amarre".

El mandatario electo, José Antonio Kast, ha insistido en que él tomará una decisión sobre la eventual continuidad de la nominación, una vez que asuma la Presidencia.

Como sea, un sondeo de este diario entre 29 futuros diputados oficialistas arrojó un escaso apoyo para la exgobernante. Ante la pregunta de si Kast debe mantener la postulación, solo Ximena Ossandón (RN) adhirió a ese camino. Otros 15 recha-

desde EE.UU. "no la veten". Pero él mismo, advirtió que del gobierno de Donald Trump "se puede esperar cualquier cosa".

### "Apuro en el oficialismo"

A contramano de los diputados oficialistas de la Cámara, el senador, excanciller y exsecretario de la OEA, José Miguel Insulza (PS), aprobó sin reservas los planteamientos de Judd.

"(Dijo una) cosa que es relativamente obvia, que cada país examina los antecedentes de los candidatos que se presentan. Y que sobre esa base toman una decisión. Está bien lo que ha hecho el embajador", sostuvo.

Recordó, además, que el diplomático no es quien resuelve: "El contesta algo 'de cajón'. Dijo lo normal, que las candidaturas se evalúan", insistió.

Su par Iván Moreira (UDI), presidente de la comisión, llamó a "no generar polémicas artificiales", a propósito de las declaraciones del embajador: "Una cosa es la mirada y evaluación que EE.UU. dará a conocer sobre la candidatura de Bachelet; lo otro, la decisión que tomará una vez que asuma el Presidente electo (...), al parecer hay mucha impaciencia y apuro en el oficialismo", dijo el senador, quien anticipó un respeto irrestricto a las determinaciones que adopte Kast en política exterior.

## Judd anticipó que "obviamente" se analizará "historial" de la exmandataria **Declaraciones de embajador de EE.UU. sobre Bachelet dividen a legisladores: de "que no la veten" a "dijo lo normal"**



HECTOR FLORES

Senador Insulza (PS) estimó que dichos del diplomático "son de cajón". Latorre (FA), en cambio, afirmó no entender "qué tanto" debe indagarse sobre la exgobernante.

zaron la opción y 13 se abstuvieron, bajo el argumento de que el asunto debe zanjárselo el mandatario entrante.

#### Que análisis "sea objetivo, no ideológico"

Las declaraciones del embajador Judd generaron particular revuelo entre legisladores oficialistas de las comisiones de RR.EE.

Algunos de ellos interpretaron las palabras del exagente de la policía fronteriza de Estados Unidos como una suerte de intromisión en los

**El embajador de Estados Unidos en Chile, Brandon Judd.**

asuntos nacionales. Para otros, sus dichos revivieron el "fantasma" de un eventual veto de ese país —miembro del Consejo de Seguridad— a la postulación de Bachelet.

Tras reconocer que no tiene "muchas expectativas" de que Washington apoya a la exmandataria en la ONU, el senador Juan Ignacio Latorre (FA) pidió que "al menos no la vete".

El integrante de la Cámara Alta se mostró igualmente incómodo por el anuncio de Judd respecto de que el "historial" de Bachelet será puesto al trasluz: "La trayectoria pública de la ex-presidenta es conocida (...), su prestigio es conocido, por tanto sé qué tanto se tendrá que revisar su trayectoria".

A su turno, el diputado Nel-

son Venegas (PS) reprochó: "Siento que el embajador en poco tiempo ha tenido grados importantes de intromisión. Siento que está haciendo una evaluación de la política nacional, de asuntos internos".

Y previno: "No creo que sea conveniente que el criterio de evaluación (...) esté en relación a su historial político nacional, eso significaría que hay grados de intervención (de EE.UU.)".

Más cauto, Raúl Soto (PPD) dijo entender que "cada país del Consejo de Seguridad" de la ONU —como Estados Unidos— "tiene su proceso de análisis, pero esperamos que ese análisis sea objetivo y no ideológico: Bachelet es una mujer estadista".

A partir de los dichos de Judd, Félix González (PEV) pidió que